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EDITORIAL

Si la seguridad y la fuerza productiva son temas 
de interés en cualquier parte del país, en el caso 
de la Provincia de Concepción se suma el de la 
conectividad. Esto dado a la histórica situación 

de la Ruta 160 en el tramo que une a San Pedro de la Paz 
con Coronel. Atochamientos, tacos y accidentes de trán-
sito resumen todo esto. 

Ahora, Concesiones confirmó el llamado a licitación 
del Corredor de Transporte en la Ruta 160, para las pró-
ximas semanas. tras la apertura de las ofertas económi-
cas en el proceso de licitación de la segunda concesión 
de la Ruta del Itata, el director general de Concesiones, 
Juan Manuel Sánchez, conversó con Diario Concepción 
sobre los proyectos que tienen y que vienen en la Región, 
entre ellos, los nuevos Corredores de Transporte Públi-
co que están comprometidos, ratificando que la palabra 
empeñada se cumplirá y muy pronto. 

“El Presidente no solo firmó, sino que a partir de su fir-
ma se inició el proceso de revisión de la legalidad por par-
te de la Contraloría, es el proceso en que estamos aho-
ra, una vez que sale de ahí se publica el calendario ofi-
cial y ya oficialmente está en licitación.Este es un 
compromiso que asumimos, parte de nuestro calenda-
rio, evidentemente hubiéramos querido que no estuvie-
ra tan concentrado fin de año, pero bueno, los compro-
misos, las autorizaciones, los distintos organismos que 

Seguridad y solución en  
la Ruta 160

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

CARTAS 

Envíe sus cartas, con una extensión 
máxima de 1.400 caracteres, con espacios 
vía email a: 
 
    contacto@diarioconcepcion.cl  
 
    Cochrane 1102, Concepción  
 
 
La correspondencia debe consignar 
claramente la identidad del remitente y 
su número de teléfono.  

Ciberseguridad y hardware  
  
Señora Directora: 

Estamos en pleno Mes de la Ciber-
seguridad, un concepto que hace 
años veíamos con cierta distancia y lo 
entendíamos como una exigencia 
principalmente corporativa, pero que 
hoy compromete a todos los ciudada-
nos a hacerla parte de su día a día. 

 La prevención es fundamental y 
nuestro país no es ajeno a la tenden-
cia global, con la reciente promulga-
ción de la nueva Ley Marco de Ciber-
seguridad, o la también vigente sobre 
Protección de Datos Personales. 

 Sin duda toda normativa intenta 
elevar el estándar. Pero en la práctica, 
el nivel de seguridad y prevención de-
penderá de cada individuo. En ese 
sentido, es muy relevante entender 
qué tecnologías existen actualmente 
para garantizar protección, y un con-
cepto cada vez más familiar para mu-
chas personas es el de “encriptación”. 

 Es un concepto amplio, pero que 
en la práctica consta de dos tipos: por 
software y por hardware. La diferen-
cia es que el primero posee un contro-
lador ubicado fuera del dispositivo 
protegido, expuesto a ciberataques. 

 La encriptación por hardware es, a 
la fecha, el método más eficaz. Posee 
el controlador dentro del dispositivo, 

pudiendo ser un pendrive o un SSD, 
por ejemplo. Esa característica impi-
de el ingreso de cualquier persona 
que no maneje la contraseña, y los 
dispositivos más avanzados eliminan 
la totalidad de la información al déci-
mo intento fallido de acceso. 

 Este Mes de la Ciberseguridad es 
una buena ocasión para fomentar 
prácticas preventivas, pero también 
para educar sobre qué tecnologías 
hay disponibles y al alcance de todos 
los usuarios, para asegurar protec-
ción de los datos. 

  
Francisco Silva/Kingston Technology 
 
Sol  
  
Señora Directora: 

Con tantos días con sol en Concep-
ción en cualquier momento se deja 
caer el temporal. Así son las cosas por 
estos lados del país. 

 
Fabiola Silva  
 
Salud mental  
  
SeñoraDirectora: 

Más de 2 millones de personas se 
ven afectadas por trastornos de salud 
mental en el país, con impactos direc-
tos en su día a día. Sin embargo, toda-

vía hay muchas personas que no bus-
can ayuda, ya sea por el estigma que 
aún rodea los problemas de salud 
mental o por las dificultades para ac-
ceder a los servicios de atención.  

Visitar a un especialista permite 
detectar problemas que muchas ve-
ces se pasan por alto o se normalizan, 
como el estrés crónico, la ansiedad o 
la depresión, los que si no se tratan a 
tiempo tienden a empeorar y termi-
nan afectando la calidad de vida, las 
relaciones con los demás y el desem-
peño tanto laboral como académico.  

En este camino es fundamental en-
tender a qué especialista acudir. Un 
médico general puede ser el primer 
punto de contacto. Está capacitado 
para diagnosticar y tratar casos leves 
a moderados de trastornos comunes 
como la ansiedad o la depresión, e in-
cluso puede recetar medicamentos si 
es necesario. Si los síntomas son más 
complejos o no mejoran con el trata-
miento inicial, el médico puede deri-
var al paciente a un psiquiatra, quien 
está especializado en manejar casos 
más graves o resistentes, ofreciendo 
tanto apoyo terapéutico como far-
macológico especializado.  

 
Dr. Pedro Lucero 
Jefe Servicio de Psiquiatría 
Hospital Clínico San Borja

Hacemos presente que el diario no 
puede constatar fehacientemente 
la  ident idad del  autor  de la  
correspondencia y reproduce la 
indicada por éste,  deslindando 
ulterior responsabilidad.  
 
La Dirección se reserva el derecho de 
seleccionar, extractar, resumir y titular 
las cartas recibidas, sin explicación 
alguna y evitando cualquier discusión 
con el remitente.

tienen que intervenir para sacar adelante un proyecto 
público de estas características hacen que finalmente se 
modifiquen algunos plazos, pero en este caso funcionó, 
y pegadito a ese vendrá la Ruta 150”, contó Sánchez. 

“¿Quién puede tener dudas de lo que está pasando en 
la Ruta 160 y donde además va a confluir nueva infraes-
tructura como el Puente Industrial. Creo que esto es muy 
anhelado porque además con el precedente, efectiva-
mente, de los primeros corredores de transporte públi-
co se construyeron con Biovías, esto viene a duplicar esa 
capacidad”, agregó. 

“Las personas van a poder utilizar el tren, no necesaria-
mente van a tener que utilizar siempre el automóvil para 
moverse entre Lota, Coronel y Concepción, sino que van a 
poder tener también la opción de hacer cambios modales”. 

Por eso es que una intervención de alto impacto a la 
Ruta 160 debe concretarse de una vez por todas. Son 
años de un problema con un conocido diagnóstico, pero 
de casi nula solución.

Por eso es que una intervención 

de alto impacto a la Ruta 160 

debe concretarse de una vez por 

todas. Son años de un problema 

con un conocido diagnóstico, 

pero de casi nula solución.
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